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3 متابعات إخبارية

�لر�عي ي�ؤكد �أهمية تنفيذ �آلية رئا�سة 
�لجمه�رية ل�قف نزيف �لدم بدماج

م�سدر  ق�سيتي  يرفع  �ل��دول��ة  بناء  فريق 
�لت�سريع وه�ية �لدولة �إلى رئي�س �لجمه�رية

���س��ف��ر ف��رن�����س��ا ل����دى �ل��ي��م��ن ي���زور 
ب��ال��ع��ر���س��ي �ل���دف���اع  مج��م��ع  م�ست�سفى 

<  صنعاء /سبأ:
ال��ت��ق��ى رئ���ي���س مجلس 
ال���ن���واب الأخ يحيى علي 
ال��راع��ي ام��س باللجنتين 
الرئاسية والبرلمانية المكلفتين 
بمتابعة تنفيذ الآلية الرئاسية 
الخ����اص����ة بم��ح��اف��ظ��ة ص��ع��دة 
وم���ن���ط���ق���ة دم�������اج ع���ل���ى وج���ه 
التحديد برئاسة رئيس اللجنة 

يحيى منصور أبو أصبع .
وق���دم���ت ال��ل��ج��ن��ت��ان ش��رح��اً 
ش����ام����اً ح�����ول الأوض���������اع ف��ي 
مناطق النزاع بمحافظة صعدة 
ومنها منطقة دماج ،وتداعيات 
ومستجدات الأح���داث فيها .. 
موضحين الجهود التي بذلتها 
ال��ل��ج��ن��ت��ان وال��ص��ع��وب��ات التي 
واجهتهما وموقف اطراف النزاع 
وال�����دور الم��ط��ل��وب م��ن مجلس 

النواب في هذه القضية.
وق����د أوض����ح رئ��ي��س مجلس 
النواب أن المجلس كان وسيكون 
ل��ه رأي وم��وق��ف إزاء الأح���داث 
ف���ي م��ح��اف��ظ��ة ص���ع���دة وم��ن��ه��ا 
منطقة دم���اج .. لاف��ت��ا إل��ى أن 
المجلس سبق له أن وق��ف أمام 

هذه القضية لأكثر من مرة كان 
آخ��ره��ا تشكيل لجنة برلمانية 
للنزول الم��ي��دان��ي إل��ى المنطقة 
والمح��اف��ظ��ة للعمل ج��ن��ب��اً إل��ى 
جنب م��ع اللجنة المشكلة من 

رئاسة الجمهورية .
وأكد الأخ يحيى علي الراعي 
أن م��ج��ل��س ال���ن���واب م���ع وق��ف 
نزيف الدم اليمني اينما كان ، 
وما يزال مع السلم الاهلي وضد 
أي ش��ك��ل م��ن أش��ك��ال التفكير 
ومع التعايش بين المذاهب وفقاً 
للدستور والقوانين اليمنية ذات 

الصلة.
وأش��ار رئيس مجلس النواب 
إلى أهمية تنفيذ الالية المحددة 
من قبل رئاسة الجمهورية لوقف 
نزيف الدم وإح��ال السام في 
م��ن��اط��ق ال���ن���زاع .. م��ب��ي��ن��ا أن 
الم��ج��ل��س ي��ت��اب��ع ه���ذه القضية 

باتجاه حلها .
وأثنى الأخ يحيى علي الراعي 
على الجهود الوطنية المبذولة 
الرئاسية  اللجنتين  ق��ب��ل  م��ن 
ف��ي سبيل تحقيق  والبرلمانية 

مهامهما الوطنية .

<  صنعاء /سبأ:
رفع فريق عمل بناء الدولة في مؤتمر الحوار الوطني الشامل 
في جلسته أمس برئاسة رئيس الفريق الدكتور محمد علي 
م���ارم، قضيتي م��ص��در التشريع وه��وي��ة ال��دول��ة إل��ى رئيس 
الجمهورية - رئيس مؤتمر الح��وار لعدم حصول القضيتين على 

النسبة المطلوبة لإقرارهما.
وكان الفريق رفع في جلسته أمس مقترح لجنة التوفيق فيما 
يخص نظام الحكم إلى رئيس الجمهورية - رئيس مؤتمر الحوار 

لعدم حصوله على النصاب في إطار الفريق.
وسيجتمع فريق عمل بناء الدولة اليوم الاثنين لمناقشة مسودة 

التقرير النهائي للفريق بعد استكمال النواقص.
وكانت لجنة التوفيق وجهت رسالة إلى فريق بناء الدولة تتضمن 
المعالجات المقترحة للقرارات المرفوعة إليها من فريق بناء الدولة 
والمتعلقة بقضايا نظام الحكم ومصدر التشريع وهوية الدولة، والتي 

لم يصل الفريق خال مناقشاته لها إلى توافق حول صياغتها.
 وق��د ناقشت لجنة التوفيق القضايا الثاث وتوافقت حولها 
وأعادتها للفريق، لكن التصويت عليها لم يحقق النصاب المحدد 
لإقرارها فأحيلت وفقا لائحة الداخلية إلى رئيس الجمهورية - 

رئيس مؤتمر الحوار للبت فيها.

<  صنعاء /سبأ:
زار سفير جمهورية فرنسا 
الصديقة لدى اليمن فرانك 
ج���ول���ي���ه أم�����س م��س��ت��ش��ف��ى 
مجمع الدفاع ب�العرضي، اطلع 
خ��ال��ه��ا ع��ل��ى ح��ج��م الأض�����رار 
الم��ادي��ة التي لحقت بالمستشفى 
ج��راء الاع��ت��داء الإره��اب��ي الغادر 
والج���ب���ان ال�����ذي أق���دم���ت عليه 
ع��ن��اص��ر ال��ش��ر والإج�����رام مطلع 
ال��ش��ه��ر الج�����اري وراح ضحيته 
العشرات من الشهداء والجرحى 
من الأطباء والمدنيين ومنتسبي 

القوات المسلحة والأمن.
وخ����ال ال���زي���ارة أك���د السفير 
ال����ف����رن����س����ي دع��������م وت���ض���ام���ن 
الجمهورية الفرنسية إلى جانب 
ال��ي��م��ن ف���ي م��ك��اف��ح��ة الإره�����اب 
وال��ت��خ��ري��ب بم���ا ي��ح��ف��ظ أم��ن��ه 

واستقراره ووحدته.

وج���دد الإدان�����ة ب��اس��م حكومة 
ب��اده لتلك الأعمال الإجرامية 
ال��ت��ي ط��ال��ت ع���دداً م��ن الأط��ب��اء 
والم��رض��ى ف��ي مستشفى مجمع 

الدفاع »العرضي«.
م�����ن ج����ان����ب����ه أوض��������ح م���دي���ر 
المستشفى الدكتور هشام عبده 
ع���ث���م���ان ال���زب���ي���ري أن أع���م���ال 
الصيانة والترميم وإعادة جاهزية 
المستشفى تجرى على قدم وساق 
تنفيذا لتوجيهات الأخ الرئيس 
ع��ب��درب��ه م��ن��ص��ور ه����ادي رئ��ي��س 
الج��م��ه��وري��ة ال���ذي وج��ه بسرعة 
بكل  المستشفى  العمل وتجهيز 
م��ت��ط��ل��ب��ات��ه.. م���ؤك���داً أن  تلك 
الأع���م���ال الإره���اب���ي���ة ل���ن تثني 
الأط��ب��اء وج��م��ي��ع ال��ع��ام��ل��ين في 
المستشفى من مواصلة عملهم 
الإنساني في خدمة أبناء الشعب 

اليمني

�لأو�ساع �لقت�سادية و�لأمنية تحتم على �لجميع تحمل �لم�س�ؤولية �ل�طنية دون تق�سر 
قطعنا �أ�س��طا كبرة ونحن �لي�م في ط�ر �للم�سات �لأخرة لم�ؤتمر �لح��ر 

رئيس الجمهورية لدى ترؤسه اجتماعاً استثنائياً لهيئة رئاسة مؤتمر الحوار: 

<  صنعاء /سبأ:
أكد الأخ الرئيس عبدربه منصور هادي رئيس 
الجمهورية أن مؤتمر الحوار الوطني الشامل 
قد مثل فرادة استثنائية في اليمن من خال 
تغليب المصلحة الوطنية العليا وتجاوز التحديات 
والصعاب والمحن التي ألمت بالوطن خصوصا منذ 
نشوب الأزم��ة مطلع عام2011م ومن ثم التوقيع 
على المبادرة الخليجية وآليتها التنفيذية المزمنة 
والتي مثلت المخرج المناسب والموضوعي لكل القوى 
السياسية والمجتمعية والثقافية والتأييد المحلي 

الإقليمي.
وق��ال الأخ الرئيس خ��ال ت��رؤس��ه ام��س لاجتماع 
الاستثنائي لهيئة رئاسة مؤتمر الحوار الوطني الشامل 
والفريق المصغر للقضية الجنوبية : »الحمدلله لقد 
تم قطع أشواط كبيرة ونحن اليوم في طور اللمسات 
الأخيرة والجلسة الختامية لمؤتمر الحوار الوطني 

الشامل”.
وأشار إلى أن الجماهير في اليمن على مختلف 
إلى  كبير  بشغف  تتطلع  وانتماءاتها  اتجاهاتها 
المخرجات التي ستنبثق عن المؤتمر .. مؤكدا أن 
الم��ؤتم��ر الوطني الشامل ال��ذي ب��دأت أعماله في 
الثامن عشر م��ن م���ارس الم��اض��ي ق��د حقق جميع 
الأهداف بمصفوفاتها المختلفة التي ستمثل عقدا 

اجتماعيا جديدا.
ولفت الأخ الرئيس عبدربه منصور هادي إلى أن 
الأوضاع الاقتصادية والأمنية تحتم على الجميع 
تحمل المسؤولية الوطنية العليا دون أي تقصير أو 

تعطيل .
وقال: »الأوضاع أصبحت مؤشراتها لا تطمئن ولم 
يعد بالإمكان تحمل المزيد من الإق��اق والتدهور 
الأمني والاقتصادي وليس أمامنا إلا طريق واحد 
هو إخراج اليمن من دوامة الأزمات والاستفادة من 

التجارب التي أمامنا قريبها وبعيدها وطي صفحة 
الماضي وفتح صفحة جديدة ناصعة البياض نكتب 
عليها جميعا مستقبل اليمن الجديد وعلى أساس 
أمن واستقرار ووحدة اليمن كما جاء ذلك من أبرز 

بنود المبادرة الخليجية «.
وأعرب الأخ رئيس الجمهورية عن أمله في تغيير 
السياسة الإعامية ل��أح��زاب لتكون ف��ي طليعة 
م��ن يعمل م��ن أج��ل المستقبل الج��دي��د بعيدا عن 
المماحكات والمكايدات التي تثير البغضاء والكراهية 

والتطرف بكل أشكاله.
ونبه الأخ الرئيس إلى أن هناك من يتربص بأمن 
واس��ت��ق��رار ووح����دة ال��ي��م��ن وه��ن��اك تح��ش��د إره��اب��ي 
وتح���رك���ات أخ�����رى م��ن��اه��ض��ة ل���أم���ن والاس���ت���ق���رار 
والوحدة بمختلف اتجاهات التآمر .. مؤكدا أن ذلك 
كله يتطلب العمل من أجل الخروج الآمن وبناء دولة 
النظام والقانون والتنمية والتنازل لبعضنا البعض 

من أجل سامة الوطن والعبور إلى المستقبل المأمول .
وقال : »إن ما لم نحققه اليوم لن نستطيع تحقيقه 
غدا والتجارب والحقائق ماثلة « .. معبرا عن تقديره 
البالغ لكل الجهود التي بذلت في سبيل المعالجات 
المحورية خصوصا محور القضية الجنوبية التي 
حظيت باهتمام بالغ وتحقق لها ما لم يتحقق من 
قبل على الاطاق من مختلف الجوانب السياسية 

والحقوقية والمجتمعية .
وش��دد الأخ الرئيس على أن أم��ام جميع القوى 
ال��س��ي��اس��ي��ة الاس��ت��ع��داد ال��ك��ام��ل لخ���وض معترك 
البناء وتجاوز التحديات الاقتصادية والأمنية من 
أجل تحقيق تطلعات وآمال جماهير الشعب التواقة 
إلى الخاص من تراكم الأزمات والمعاناة التي أعاقت 
المسيرة وول��دت الإحباطات .. مشيرا إلى أن أبناء 
الشعب اليمني ينتظرون مخرجات مؤتمر الحوار 
الوطني بفارغ الصبر والإيم���ان بالمستقبل الذي 

يتطلع إليه الجميع وعلى أس��اس الحكم الرشيد 
والعدالة والحرية والمساواة والشراكة في المسؤولية 

والسلطة والثروة .
واستعرض الأخ الرئيس عبدربه منصور هادي 
جملة من القضايا الوطنية وم��ح��اولات الإخ��ال 
بالأمن التي سببتها بعض العناصر الخارجة عن 
النظام والقانون في محافظات حضرموت وشبوة 
وعدن ومستجدات الاحداث المؤسفة التي تجري في 

محافظة صعدة بين الحوثيين والسلفيين.
وأكد بهذا الخصوص أهمية الاستشعار بالمسئولية الكاملة 
من قبل الجميع من أجل إيقاف أي تداعيات .. مستعرضا 
عدداً من القضايا المتصلة بشؤون الاقتصاد والامن 

والاستقرار .
ح��ض��ر الاج��ت��م��اع الأم���ين ال��ع��ام الم��س��اع��د ل��أمم 
المتحدة ومبعوث الأم��ين العام إل��ى اليمن جمال 

بنعمر .

<  رئيس الجمهورية لدى ترؤسه اجتماع هيئة رئاسة مؤتمر الحوار

لم يعد بالإمكان تحمل �لمزيد من �لإقلاق و�لتده�ر �لأمني و�لقت�سادي
هناك تح�سد �إرهابي وتحركات مناه�سة للاأمن و�ل�ستقر�ر و�ل�حدة بمختلف �تجاهات �لتاآمر

لي�س �أمامنا �إل طريق و�حد ه� �إخر�ج �ليمن من دو�مة �لأزمات وطي �سفحة �لما�سي 

�إن ما لم نحققه �لي�م لن ن�ستطيع تحقيقه غد� و�لتجارب و�لحقائق ماثلة

<  صنعاء /سبأ:
وقع امس بصنعاء على مذكرة تفاهم 
للتعاون في المجال الانتخابي بين اللجنة 
العليا لانتخابات والاستفتاء ومفوضية 

الانتخابات الهندية.
وتتضمن المذكرة التي وقعها رئيس اللجنة 
العليا لانتخابات والاستفتاء القاضي محمد 
حسين الحكيمي ورئيس مفوضية الانتخابات 
الهندية في إس سامباث تعزيز تبادل المعارف 
والخبرات في مجال التطوير الفني والتنظيمي 
للعملية الانتخابية بهدف تطوير الممارسات 
الإدارية والتنظيمية وكذا تعزيز تبادل المعلومات 
والوسائل والخبرات وتوفير التدريب وتطوير 
الم��وارد البشرية وتسهيل العاقة مع الهيئات 

والمنظمات الانتخابية.
كما تنص مذكرة التفاهم على تعزيز التعاون 
ف��ي م��ج��ال إن��ت��اج وت��وزي��ع ال��وس��ائ��ل المتعلقة 
التصويت  الانتخابي،وتكنولوجيا  بالنظام 
والتوعية الانتخابية ومشاركة المرأة والأقليات 
والم��ع��وق��ين ل��ت��ش��ج��ي��ع الم��ش��ارك��ة ف���ي العملية 

الانتخابية .
وك��ان��ت ق��د ع��ق��دت جلسة مباحثات رسمية 
ب��ين الج��ان��ب��ين ب��رئ��اس��ة رئ��ي��س اللجنة العليا 
ل��ان��ت��خ��اب��ات والاس��ت��ف��ت��اء ال��ق��اض��ي محمد 

الح��ك��ي��م��ي ورئ���ي���س الم��ف��وض��ي��ة الان��ت��خ��اب��ي��ة 
الهندية في إس سامباث حضرها من الجانب 
اليمني الاخ��وة القضاة أعضاء اللجنة العليا 
ل��ان��ت��خ��اب��ات وم���ن الج��ان��ب ال��ه��ن��دي السفير 
الهندي بصنعاء آمريث لوجون ونائب السفير 

آر فنكات بسان.
ورحب القاضي الحكيمي برئيس المفوضية 
الانتخابية الهندية ،مشيراً إلى أن زيارة الوفد 
الهندي لليمن تصب في إطار العاقات القائمة 

والمتميزة بين البلدين الصديقين .
واستعرض القاضي الحكيمي جملة من المهام 
والخ��ط��وات ال��ت��ي أنجزتها اللجنة ف��ي سبيل 
التحضير للمرحلة المقبلة خاصة ما يتعلق 
بمشروع السجل الانتخابي الالكتروني،مشيراً 
إلى أن اللجنة العليا لانتخابات والاستفتاء 
ومنذ إنشائها تتمتع بالاستقال المالي والإداري 
وال��ف��ن��ي وتم تشكيلها ف��ي ال��ع��ام 2010م من 
الاخوة القضاة وتشكلت مرة أخرى من القضاة 

في نوفمبر من العام 2012م .
وأشاد بالخبرات الهندية العريقة في المجال 
الانتخابي والديمقراطية بشكل عام باعتبار أن 
الهند تعتبر من أكبر الديمقراطيات في العالم 
وال��ت��ي ي��ع��ود ت��أس��ي��س الم��ف��وض��ي��ة الانتخابية 
فيها إلى العام 1950م.. مؤكداً حرص بادنا 

على الاستفادة من تجارب وخبرات الهند في 
المجال الانتخابي في ع��دة جوانب من بينها 
تكنولوجيا التصويت وبناء القدرات والتخطيط 

الاستراتيجي والتوعية الانتخابية.
من جانبه رحب رئيس مفوضية الانتخابات 
الهندية بالشراكة والتعاون المشترك بين لجنتي 
الان��ت��خ��اب��ات ف��ي البلدين الصديقين،مؤكدا 
الاس��ت��ع��داد ل��ت��أه��ي��ل وت���دري���ب ك����وادر اللجنة 
العليا لانتخابات في المعهد الهندي الدولي 

المتخصص في التدريب الانتخابي.
العليا لانتخابات  ال��دع��وة للجنة  ووج���ه 
للإطاع على تجربة الهند في مجال التصويت 
الالكتروني،مشيراً في هذا السياق إلى أن الهند 
أدخلت التصويت الالكتروني في العام 1980م 
وكان في نطاق محدود ،في حين تم استخدام 
التصويت الالكتروني في جميع أنحاء الهند 

منذ الانتخابات البرلمانية عام 2004م.
وقد عبر رئيس مفوضية الانتخابات الهندية 
عن إعجابه لمستوى التحضيرات والتجهيزات 
القائمة والتي تعكس مدى الحرص على تنفيذ 
المهام المقبلة بجدارة وعلى أكمل وجه،ومشيداً 
ف��ي ال��وق��ت ذات���ه  بم��ش��روع السجل الانتخابي 
الالكتروني الذي سيخدم الدولة في مجالات 

عدة.

لجنة �لنتخابات ت�قع مذكرة تفاهم مع �لمف��سية �لهندية

<  آثناء توقيع مذكرة التفاهم للتعاون في المجال الانتخابي بين اللجنة العليا لانتخابات والاستفتاء ومفوضية الانتخابات الهندية

اطلع على الأضرار المادية التي لحقت بالمستشفى

ت����ق���ي���ع �ت���ف���اق���ي���ة تم���دي���د م�����س��روع 
ت��ط���ي��ر ت��ع��ل��ي��م �ل��ف��ت��اة » ب���ري���دج«

<  صنعاء /سبأ:
وقعت وزارة التربية والتعليم والوكالة اليابانية للتعاون 
الدولي » جايكا« أمس بصنعاء اتفاقية تمديد مشروع تطوير 

تعليم الفتاة » بريدج« لمدة سنتين وتسعة أشهر.
ووفقا لاتفاقية فإنه سيتم ايفاد خبراء يابانيين إل��ى اليمن 
لمناقشة الأنشطة الممكن تنفيذها في إطار المشروع حسب المدخات 
التي سيتم الاتفاق عليها بالإضافة إلى توسيع المبادرة المحلية 
لتحسين تعليم الفتاة الهادف إلى تطوير وتفعيل المشاركة المجتمعية 

وإدارة النفقات التشغيلية في المدارس.
وقع الاتفاقية وزير التربية والتعليم الدكتور عبدالرزاق الاشول 
وعن الوكالة اليابانية مدير مكتب مصر واليمن هيديكي ماتسوناجا 

يشار إلى أن المشروع كان قد توقف في مارس 2011م .


